



Coopération de Suresnes avec le Cap Haïtien

Présente depuis 1998 au côté de la Mairie du Cap Haïtien, la ville de Suresnes appuie celle-ci, de manière pérenne, pour la mise en œuvre de projets structurants dans le cadre de son développement social et urbain selon les règles de la bonne gouvernance locale.

La coopération s'attache à renforcer les capacités des agents et élus en échangeant expériences et savoir-faire, en transmettant des outils et méthodologies pour développer la responsabilisation des acteurs locaux.

La ville de Suresnes travaille sur ces actions avec de nombreux partenaires : l'Union Européenne, le Ministère des Affaires Etrangères et Européennes, l'Agence française de Développement, d'autres collectivités, les acteurs suresnois... et mobilise avant tout ses agents.



du 15 au 20 novembre
Médiathèque

'ti coup d'œil sou Haiti terrefertile

café
orange
cacao

vetiver
canne à sucre
grenadie
mangues

programme

e + équitable,

Direction de la communication • octobre 2011 • création : margarita minovic • photos © Thinkstock / Wikimedia / DR

Chaque année, la ville de Suresnes organise, pendant la Semaine de la Solidarité Internationale, 'Ti coup d'œil sur Haïti pour présenter aux Suresnois les richesses d'Haïti et les multiples facettes de la culture haïtienne. C'est également l'occasion de témoigner des actions de coopération qu'elle mène auprès de la ville du Cap Haïtien.

Corossols, mangues, grenadines, patates douces, giraumons, oranges amères... Haïti est une terre fertile pourtant la production agricole locale ne représente que 48% de la disponibilité alimentaire du pays. En 2008, lors de l'envolée des prix des matières premières, la dépendance d'Haïti aux marchés céréaliers et aux aliments de base a aggravé la situation alimentaire du pays. Cette crise a conduit de nombreuses coopérations françaises à axer leurs aides sur des actions liées à l'agriculture durable.

La ville de Suresnes a souhaité, pour cette 7^e édition, associer les acteurs de la coopération française travaillant sur le renforcement des capacités en matière d'agriculture et de sécurité alimentaire pour vous faire découvrir la richesse des produits issus de la terre haïtienne que nous connaissons une fois transformés : le cacao, le café, l'orange amère, le vétiver, la canne à sucre, etc.



Programme

Mardi 15

17h > 19h

Colloque grand-public

« Haïti : une terre fertile, la restructuration de l'agriculture pour une autosuffisance alimentaire »

animée par Richard Michel, journaliste. Avec les acteurs de la coopération française et leurs partenaires (Conseils Régionaux d'Aquitaine et de Bretagne, Conseil Général des Hauts-de-Seine, Agronomes et Vétérinaires Sans Frontière, AFDI (Agriculteurs français et développement international) Dordogne, Agrisud International, chocolatier alto-séquanais, etc)



Mercredi 16

Journée en présence des représentants de la Région Aquitaine et de l'association AFDI Dordogne sur leur coopération

11h et 16h

« Du cafetier à votre tasse »

Procédés de fabrication de la perle noire d'Haïti, suivie d'une dégustation de café haïtien

14h³⁰ - 15h¹⁵

« De la cabosse à la plaquette de chocolat »

Suivie d'une dégustation de chocolat haïtien

15h³⁰

Visite guidée de l'exposition sur l'agriculture, la déforestation et l'accès à l'eau en Haïti, *conçue par le Conseil Communal de la Jeunesse*

Samedi 19

11h³⁰ et 17h

Démonstrations de cuisine haïtienne



nos partenaires



Le Conseil régional d'Aquitaine

Le Conseil régional d'Aquitaine et ses partenaires aquitains l'ONG AGRISUD International, l'association AFDI Dordogne et la Coopérative Agricole et Forestière Sud-Atlantique (CAFSA) soutiennent le développement de l'agriculture haïtienne à travers deux programmes dans le Département du Nord d'Haïti :

- le programme « Sécurité alimentaire et Lutte contre la Pauvreté »
- le programme « Gestion des espaces forestiers »

Au total, plusieurs centaines de familles haïtiennes des communes de Limbé, Bas-Limbé, Acul-du-Nord, Dondon, Limonade et Fort-Liberté sont bénéficiaires de ces deux programmes. Sur la commune de Dondon, les actions visent le développement de plusieurs coopératives caférières. En 2010, la coopérative COOPAC-VOD a ainsi obtenu une certification Bio. Les efforts seront poursuivis sur la période 2011-2013 pour améliorer encore l'impact économique, social et environnemental de l'existence des coopératives caférières.



De la cabosse à la tablette de chocolat

Depuis 2008, le Conseil général des Hauts-de-Seine mène un programme dans le nord d'Haïti visant à :

- améliorer les techniques de fermentation et la qualité des fèves de cacao
- valoriser la production sur les marchés internationaux
- rendre éligible le cacao aux critères de certification biologique
- renforcer les organisations locales de producteurs de cacao

Lors de la conférence du 15 novembre, le Conseil général présentera les enjeux du programme mis en œuvre par AVSF (Agronomes et Vétérinaires sans Frontières).

Le mercredi 16 novembre, il organisera une animation autour du cacao en partenariat avec la chocolaterie Bellevue de Meudon.

